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袁隆平农业高科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          

编号：2016-01 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

兴业证券股份有限公司陈娇、招商基金管理有限公司张林、安

信证券股份有限公司刘哲铭、国联证券股份有限公司魏振亚、

中国银河证券股份有限公司史凡可、银华基金管理股份有限公

司张萍、华泰证券股份有限公司熊承慧、上海重阳投资管理股

份有限公司贾辉、中泰证券股份有限公司陈奇、张斌梅、润晖

投资咨询（北京）有限公司李勇、广发基金管理股份有限公司

观富钦、财富证券有限责任公司白玉涵、上投摩根基金管理有

限公司满臻、国都证券股份有限公司张小强、北京市星石投资

管理有限公司汪晟、上海朴道瑞富投资管理中心郭凯旋、国泰

君安证券股份有限公司王乾、嘉实基金管理有限公司姚爽 

时间 2016 年 1 月 29 日 

地点 长沙市明城国际大酒店 21 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

常务副董事长伍跃时、执行委员会委员彭光剑、董事会秘书陈

志新 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

问：请介绍一下公司农业服务体系建设的规划及预期  

答：公司 2006 年进行战略规划时即已提出要成为农业服务的

旗帜。自公司 2006 年建立第一家合作社以来，一直在探索农

业服务的模式。公司目前的服务体系主要由三个部分组成：农

业服务、土地修复及土地开发。公司的农业服务体系将专注建

立公司、合作社、家庭农场、种粮大户、第三方服务商互利共

赢的生态圈。此外，公司将建立线上线下相结合的职业农民服



务体系，并希望通过职业农民的培训组成未来公司核心的队

伍，形成包括核心的种粮大户、家庭农场、职业农民在内的生

态圈。 

问：品牌农业如何进行？  

答：公司的品牌农业建设只能成功，不可失败。要做到标准化

生产，要做到品质保证，可溯源，这才是真正的品牌农业。目

前公司在品牌农业建设方面的尝试，还在制定标准阶段，探索

模式阶段。公司要继续对品牌进行严格管理，在服务平台中要

实现互利共享，要用分享、共赢的理念与利益攸关者建立分享

价值的生态圈。 

问：公司在并购方面的计划和打算？ 

答：并购是公司发展的重要战略之一，未来公司国内、国际的

并购力度都要加大，但公司只与优秀的种业企业进行合作。 

问：今年种子销售情况如何？尤其是新品种的销量如何？ 

答：目前公司主营业务清晰，在杂交水稻种子方面，“隆两优

华占”等新品种供不应求，具备成为推广面积较大的大品种的

潜力；在玉米种子方面，“隆平 206”销量稳定，“隆平 208”

等其他品种也在快速上量。总的来说，公司品种目前已到了厚

积薄发的阶段，供未来 3-5 年推广的后续品种储备非常多。今

年公司在水稻方面国家审定通过率约 83%，远远领先其他主

体，依靠创新品种的内涵式增长，公司在国内市场的空间仍然

很大。此外，目前国家政策对大型种业企业扶持力度加大，在

中信集团入主公司的大背景下，政策支持的所有要件均已具

备，公司在国内市场占有率的提升还有很大空间。 

问：目前公司在种业的存量市场和增量市场表现如何？ 

答：随着种子法出台，规模化种植的推广，种业市场格局在发

生深刻变化。例如，精准农业是建立在技术手段和政策支持基

础上的，目前公司在全国建立全覆盖的生态测试体系，建设完

成后，每个品种都可以在特定区域做到精准投放。随着绿色通

道制度的施行，为像公司这样具备能力的大型种业企业带来了

巨大的市场空间。因此，存量市场中，公司已具备一定份额，



增量市场中，公司也享有巨大空间。在营销方面，公司玉米的

营销工作已做到极致；在生产方面，随着生产集约化程度提高，

土地流转费用提高，品种质量控制的难度加大。目前公司也在

探索海外育种基地建设模式，可降低生产成本，践行一路一带，

再加上全程机械化制种，做到产品质量可控。 

问：公司国际化进展如何？ 

答：从 2004 年湖南新大新股份有限公司成为公司第一大股东

开始，公司 2005 年即成立印尼分公司，2007 年在菲律宾成立

研发中心。国际化需要时间积累，需要时间培育，需要耐心。

公司目前在海外当地选育品种，育成适合当地栽种的品种。东

南亚、印度等都是公司的目标市场，近十年来公司一直在做准

备和力量积累。去年以来，公司品种出口销售开始呈现上升势

头。目前公司最看重南亚市场，特别是印度市场，去年公司在

印度的品种测试取得了较好的结果。2016 年公司将进一步加

大进入印度市场的步伐。客观而言，在杂交水稻研发能力方面，

目前公司在全球范围内具有绝对领先的优势，未来不排除在印

度当地选择合作伙伴进行产品推广。 

附件清单（如有） 无 

日期 2016 年 2 月 1 日 

 

 


